

Importantes noticias de todo el mundo

Servicio de información exclusivo del "Diario del Comercio"

MEXICO. 7.—Llegaron ayer a esta capital 300 excursionistas alemanes que vienen haciendo un estudio a través del territorio mexicano para observar las condiciones en que se encuentran este país para tratar de colonizar algunas regiones. Se alojaron en las principales hoteles de la ciudad. Presidente de la Comisión es el señor W. M. Jocke, presidente de San Carlos Land Association que está interesada en extender las colonias alemanas en las regiones propicias de nuestro país. Los excursionistas proceden de familias alemanas establecidas en el Estado de Herr August Teves; el más popular de los excursionistas decía ayer que no encuentra dificultad alguna en el cumplimiento del artículo de la Constitución mexicana No. 27 y muy por el contrario a él y a sus compañeros les parece muy sabio y trascendental

lo que dispone el mencionado artículo que más bien es una protección para los colonizadores; informó que entre los 300 colonizadores puede sumarse un capital de 30 millones de dólares y que una vez comenzada la colonización en algunos lugares de Michoacán, Laguna y Nuevo León, aquella cantidad aumentaría 10 veces más.

MADRID. 7.—Se han recibido informes telegráficos que informan que ha estallado un enorme incendio en la Catedral de Santiago, el cual se ha propagado con extraña rapidez y que ha quedado reducida a cenizas la Capilla de las Reliquias.

BARCELONA. 7.—A consecuencia de una explosión ocurrida en una fábrica de cartuchos murió un trabajador y quedaron mortalmente heridos

cuatro; la policía descubrió entre los escombros varios cartuchos de dinamita desmenuados en diferentes lugares de la fábrica y una gran cantidad de proclamas y artículos de propaganda comunista.

PARIS. 7.—El mayor general Degoutte, comandante de las fuerzas aliadas en el Rhin, declaró que se necesitan cuatro divisiones de infantería y una división de caballería para llevar a cabo las operaciones en el distrito del Rhr. Ha sido aplazada la invasión para mientras se reciben órdenes para continuar el avance.

MEXICO. 7.—El Ejecutivo de la Unión considera que las leyes de inmigración que actualmente rigen en nuestro país deben ser modificadas de tal modo que faciliten hasta donde sea posible la llegada de inmigrantes que en toda época son útiles para el adelanto de un país, pero que al mismo tiempo proteja a los nacionales garantizándoles el trabajo. Atendiendo a lo anterior, el Presidente de la República envió ayer a la comisión permanente del Congreso un decreto en el que adiciona la convocatoria que dió lugar al actual período de sesiones extraordinarias, pidiendo al Congreso General el estudio de una ley adicional a la ley de inmigración emitida el 22 de diciembre de 1908. El primer Magistrado de la Nación, pone de relieve en la parte expositiva del decreto que la crisis económica mundial ha traído a México una corriente inmigratoria muy

marcada y compuesta en gran mayoría de individuos que buscan trabajo industrial y que no siendo las circunstancias del país muy apropiadas para que puedan encontrar trabajo todos los extranjeros que pretenden venir entre nosotros, mayormente cuando millares de mexicanos están regresando al país en busca de trabajo, considera que es un deber elemental del gobierno preferir a los mexicanos aun cuando la más amplia hospitalidad es una obligación; ella tiene que estar limitada a las exigencias de la salud pública.

OPPELN ALTA SILESLIA. 7.—Fuerzas organizadas polacas cuya número se calcula en 20,000 hombres han ocupado todas las posesiones de Alta Silesia, ubicadas al Sur de la línea de Koselto a Tornowitz.

VARSAVIA. 7.—Se inició el lunes por la noche en la Alta Silesia una insurrección que se ha extendido rápidamente; ocurrieron varias escuencas entre alemanes y polacos, en las cuales ambos bandos hicieron uso de las ametralladoras; las tropas francesas dominaban la situación.

MEXICO. 7.—A las nueve y media de la noche, cayó sobre México un aguacero torrencial que trajo a la memoria de los habitantes de la ciudad de México, las grandes inundaciones registradas en épocas pasadas. El chubasco causó grandes perjuicios en varios edificios y no pocos derrumbamientos en los barrios bajos, en casas de

construcción poco sólida. Veinte minutos de abundantísima lluvia bastaron para que la ciudad se viera inundada en muchos de sus barrios de los lugares más céntricos, alcanzando el agua como un metro de altura por haberse obstruido las alcantarillas del desagüe, dando por resultado el inundamiento de centenares de habitaciones, causando la consiguiente alarma entre los moradores; los perjuicios materiales son de consideración y se teme que continúen los derrumbes; se interrumpió el servicio de alumbrado, el telégrafo y el teléfono por la caída de varios postes; las demandas de auxilio para bomberos fueron tantas que la estación central apenas tenía tiempo para escuchar las demandas de auxilio; todas las bombas estaban funcionando y era materialmente imposible atender a las solicitudes con la diligencia deseada.

LONDRES. 7.—El consejo supremo de los aliados ha designado el 13 de mayo como última fecha para que Alemania pueda llevar a cabo el cumplimiento de sus obligaciones de conformidad con el Tratado de Versalles, especialmente en lo que se refiere al pago de las reparaciones. En caso de que Alemania no cumpla, los aliados notifican que el 12 de mayo procederán a la ocupación del distrito de Rhr y tomarán otras medidas navales y militares. Este acuerdo será enviado al Gobierno Alemán el día de mañana juntamente con una propuesta para una emisión de bonos redimibles en

pequeños plazos, con los cuales pueden cancelar su primera obligación. Estos bonos estarán garantizados por el gobierno alemán.

WASHINGTON. 7.—Se ha enviado una orden al fiscal general en Grand Rapids, para nulificar todos los juicios pendientes contra el Senador Newberry, como resultado de la decisión tomada el lunes por la Suprema Corte, en la cual se declara sin lugar la formación de causa contra el Senador Newberry.

WASHINGTON. 7.—El Embajador Británico presentó hoy al Departamento de Estado, la invitación formal de las potencias aliadas para que los Estados Unidos se hagan representantes en el Consejo Supremo de Reparaciones.

NEW YORK. 7.—La ciudad de New York fué azotada anoche por una fuerte lluvia huracanada que causó daños en las propiedades por un valor que se estima en varios millones de dólares.

MEJICO. 7.—La Secretaría de Guerra está procediendo en el trabajo de la desorganización de todos los efectivos del ejército nacional, con el objeto de obtener un ahorro positivo para el erario, puesto que ha acordado que sólo exista determinado número de regimientos y batallones; por lo tanto los excedentes quedan fuera de presupuesto. Esta disposición está dando los mismos resultados que dió al principio la reducción de milicias, pues los inspectores tienen órdenes para la reorganización de cuerpos de conformidad con los límites marcados en nuevos reglamentos aprobados. Se ha dispuesto que aun cuando en el presupuesto para 1921 figuren 100 regimientos de caballería, sólo se organicen 85, obteniendo un ahorro de 11 millones de pesos y que los batallones de infantería que se había dispuesto fueran 60, queden 50 con ahorro de 5 millones. La organización mencionada quedará en vigor en todo este mes y el próximo, las milicias quedarán reducidas a lo reglamentario y a los dos mil jefes y oficiales que componen la primera reserva. Los 16 millones que representa el ahorro según expresó el General Estrada, servirán para dar

impulso a la aviación y marina, puesto que ese dinero constituirá un ahorro en gastos del presupuesto vigente.

JERSEY CITY. 7.—La señorita María Lander, agente de policía logró contener un motín compuesto de 200 individuos, entre ellos algunas mujeres que trataban de linchar a un prisionero. La señorita amenazó con su revólver a la multitud y logró quitarle el negro, que condujo a la central de policía en donde fué juzgado y encontrándolo delirante fué condenado conforme a la ley.

OPPELN ALTA SILESLIA. 7.—Las fuerzas italianas que defienden la ciudad de Groot Stritz, están operando intensamente contra las fuerzas polacas que tratan de apoderarse de la ciudad.

Cosas que chocan

Nuestro Presidente don Julio Acosta, en su Mensaje del 10 de Mayo, entre otras de sus bellas frases, dijo más o menos lo siguiente: "La tranquilidad pública es perfecta, y no podría ser de otro modo, pues mi Gobierno se ajusta a la Ley y los derechos del pueblo son manejados con pureza, etc. Obras son amoras y no buenas razones, dice un antiguo adagio. Ahí va la contraposición de lo dicho por el señor Acosta. Los automóviles oficiales no descansan día y noche, gastando llantas y gasolina que está tan cara. El día de la fiesta inaugural del Congreso, no se veían más que los autos del Gobierno por aquella calle. Se regalaban pasajes a Europa a allegados y pacientes del Gobierno, ahora

que hay verdadera penuria en el Erario Nacional, y que el cambio se halla por las nubes. Cuando tal vez ni a los capitalistas típicos pueden darse ese lujo. Se mantienen la mar de parásitos pegados a la ubre presupuestaria... y las leyes se cumplen... y el dinero se defiende con pureza... el pueblo tan tranquilo y bien a Dios gracias... y don Julio satisfecho en su alto sillón... y aquí paz, y después gloria.

OTRA COSA QUE CHOCA

Dicen rumores, que algunos señores diputados se han convertido en negociantes de giros para proteger la miseria pública. Estos son los grandes rasgos de nuestros buenos legisladores.

Le roban tres vacas

Este delito de abigeato fué cometido en Heredia. La señora perjudicada es doña María Ardon de Ramirez. Las tres vacas con sus correspondientes crías, más un hermoso y regordete novillo, fueron sustraídas de su potrero denominado el salto. Los animales están marcados con una R. Don Joaquín Ramirez, esposo de la señora Ardon, recibió varios anónimos en que le indican la persona que tiene sus animales. Del hecho se dió cuenta a las autoridades que tienen a su cargo la investigación.

De regreso

La estimable familia del doctor don Rafael Calderón M. ha recibido su cablegrama en que les anuncia su salida de Lovaina. Viene en compañía de sus dos hijos Rafael Angel y Paco, quienes pasarán un tiempo entre nosotros hasta tanto haya restablecido por completo de su grave dolencia el aventajado estudiante de Medicina don Rafael Angel. Nos es grato dar tan agradable noticia alegrándonos infinito, y hacemos votos porque tengan una feliz travesía.

Una empresa en favor del público

Es la del Teatro Variedades que no perdona medio para complacer a la distinguida concurrencia que favorece aquel coliseo. Hoy ha dispuesto dos matineses una a 25 centavos de la 1 p. m. en la que se principiará la exhibición de la monumental serie **La casa del Odio** y otra a las 2.30 en el que se proyectará la hermosísima cinta **La derrota de las Erínneas por Pina Menichelli**. En la noche, tendrá lugar el colosal estreno de **LA VOLADA** lindísima comedia del eminente autor, Dario Nicodemí.

Nuevo trasatlántico de la compañía Cunard

La Cunard Line acaba de botar al agua el vapor "Ansonia", de 13,000 toneladas y con capacidad para 1,700 pasajeros de primera y tercera clase únicamente. Este buque, que es el segundo de una serie de seis que ha resuelto construir dicha compañía, estará dotado de un suntuoso comedor, salones de dibujo, de música, de recepción y de descanso, y de un elegante café al aire libre, a cuyo efecto se construyó una amplia "verandah". Habrá un salón especial para juegos de niños, decorado y equipado como no lo hay en barco alguno. Dentro de pocos días saldrá del astillero en que se está construyendo, el vapor "Laconia", que es el tercero de la serie proyectada.

Mañana habrá reunión unionista en el Trébol

Por nuestro medio el Comité Federal del Estado de Costa Rica hace invitación general para la asamblea unionista que ha organizado para mañana lunes a las 20 horas (8 de la noche) en el Teatro Trébol. Entre las distinguidas personas harán uso de la palabra la culta señorita Angela Acuña, y los Licenciados don Luis Anderson y don José Albertazzi Avendaño. Pueden concurrir las familias que lo tengan a bien.

Pedro Mateo no es el asesino de Dato

Comunican de Madrid que un examen dactilográfico de las huellas de las yemas de los dedos en las pistolas y en la motocicleta usada por los asesinos del difunto don Eduardo Dato, han revelado que ninguna de ellas se asemeja en nada a las de Pedro Mateo, quien confesó ser reo participante del crimen. Es general la opinión de que Mateo, conociendo los detalles del asesinato y siendo amigo de los que lo perpetraron, hizo adrede una confesión falsa para darles tiempo de escape. Se insinúa que Mateo pronto admitirá pruebas que lo eximan de complicidad en la agresión criminal.

Gran Concurso de Belleza Mundial

LA MAS BELLA MUJER DEL MUNDO

Certamen de la República de Costa Rica organizado por el DIARIO DEL COMERCIO, delegado de los grandes diarios parisinos "La Comédie Illustrée" y "Le Journal".

Vota por la señorita _____

Provincia de _____

Recorte este Cupón y envíele a la Dirección del DIARIO DEL COMERCIO, San José, Ap. de Correos "5" o mándelo directamente a nuestras oficinas, instaladas en los altos de "La Alhambra".

Confesión dominical

Cañas Dulces, mayo de 1921

A ciertos hombres,—y conste que no generalizo,—les suele ocurrir lo que a los animales: plácese, en grado extremo a veces, hacer de modo espontáneo determinadas cosas a entregarse voluntariamente a ejercicios de su especial agrado, mas cuando alguien pretende someterlos a la rigidez de un programa, cuando se les marca itinerario fijo, se rebelan inmediatamente con la más obstinada y caprichosa de las rebeldías.

Semejante fenómeno cerril, se ha venido operando en mí, y fuerza es que lo confiese con alguna pena. Un día de tantos me vino la ocurrencia de abandonar este marco campesino de mi oscuro vivir para hacer llegar hasta la prensa prongona algunas impresiones mías, que surgían por salirme de adentro con aquella frecuente ingenuidad con que entona sus canciones el solitario caminante que desea levantar su decado espíritu, cuando de pronto alguien, quizá con sanas miras, me sale al paso y con insinuaciones comprometedoras me formula un programa al que debo sujetarme "para obligarme a plañón", como dice por ahí el vulgo en su jerga habitual.

Francamente, un golpe en aynas me hubiera causado menos efecto que este que me ha producido el estimado señor Manuel Manólin al interponerse en mi camino para proponerme un cuestionario político, con esta conminación: "Si usted titubea en contestarme, es porque de seguro tiene una habita que afilar en las futuras disputaciones que ya empiezan a dibujarse en los horizontes de la política, y bien sabido es de todos lo maderos que se vuelven los que andan en semejantes brujuleos."

Y puedo contarme por bien librado de que el caritativo señor Manólin no me llamara viejo macuco, que cual trasnochada sirena ensaya líricos cánticos para embobar marinos incautos y de esa suerte conseguir que sus bajetos encallen en mi desierta playa con sus codiciados cargamentos.

Empero, desear mas bien suponer que de esta vez no ha habido tal dañada intención en mi jovial interpelante y que él, hallándose en verdad vitola para poder llegar a estropear con mis rudezas una curul congresal, me lanza, con ducha habilidad, la flecha de Filoctetes.

Bajo, pues, la cabeza y dejo pasar el dardo que sólo debe herir a gigantes y nunca a mediores enanillos como lo es este mísero mortal.

Y lo dejo pasar porque, en puridad de verdad, no estoy aspirando impaciente al honroso puesto que el índice de la malicia señala, y no lo aspiro, por el recuerdo que sus guardo de cierta conversación que, como tengo dicho, tuve hace ya tiempo con un mi amigo ex-diputado y quien, entre otras muchas cosas, me dijo lo siguiente, poco más o menos:

"Con esas ciudades que ustedes desde las lejanías de sus campos ven grandes, pasa lo contrario que con las estrellas: éstas, tan diminutas a la simple vista, entre más nos las podemos acercar con la ayuda de poderosos lentes, más nos anasdan con su colosal magnitud; y

que en su radio nos movemos, más nos asombra su pequeñez."

"De una de esas ciudades vengo yo: allí vivo y en ella adquirí el escaso bagaje de intelectual conocimiento que consigo llevo."

"En ese medio en que ejercito mis reducidas actividades, hay quienes me concedan, indulgentemente, algunas apreciables condiciones de capacidad, en tanto que otros me juzgan un este

ulo, un mísero poseído de energías trifunadoras."

"Y si usted, en vista de tan contradictorios juicios, me nombra árbitro definitivo de ellos y quisiera oír la opinión que de mí propia persona tengo, yo, sinceramente y con la mayor perplejidad y pena, tendría que contestar la que yo mismo no lo sé, por lo sencilla razón de que no acertaría con la respuesta honradamente exacta que debería dar."

"Trataré de ser más explícito para que me comprenda mejor. A veces, en los turbulentos desahos que me asaltan y de mí se apoderan, considero un perfecto fracaso de la vida, un ser que se halla en su final liquidación; a veces, sin embargo, el amor propio y el orgullo, dando fuertes aletazos de vanidad en mi pecho varonil, hacen que intente empujarme para sobrepasar el límite que mi corriente estatura marca, y cuando de ello logro percibirme, siento que implacables me fustigan los látigos del bachorismo ridículo, empujados por la inexorable diestra de mi propio raciocinio."

"He ahí, en síntesis, amigo don Filadelfo,—prosiguió mi amable visitante,—ese conglomerado difuso e inconsonante de mi yo interno, de ese recondito yo que se compleja en halagarme con perspectivas llenas de luz, pero que de continuo me conduce por oscuros laberintos en los que sólo escucho con horror los desolados pasos de mis propios extravíos."

"Quiera lleva dentro de sí fuerzas que se destruyen mutuamente hasta nulificar, ¡podrá hacer que florescan, lozanos y frescos, los rosales que cada cual cultiva en los matizados jardines de la fantasía para ilusionar sus sentidos y entregarse así a las embriagueces de mentados ensueños!"

"Yo no lo sé. Mas este amargo desencanto que llevo dentro de mí, hace, sin dudar, que cuando me encuentro a mi paso a determinados sujetos poseídos en grado superlativo por el dominio del orgullo infoloso, lance la misma carcaxada de irónica amargura que más de una vez me he oído cuando con un número de lotería en mi poder, me he entregado a divagaciones fantásticas sobre la segura posesión del premio mayor."

"Y así, así marchamos todos por el mundo: los unos disimulando su cojera; los otros creyendo que sus visibiles orejas de acémila son como dos potentes alas que los han de elevar sobre el nivel de los demás mortales."

"Pero noto en su semblante, don Filadelfo amigo, alguna impaciencia y es porque usted desea que este ya largo párrafo tome otros rumbos, rumbos que nos conducian a los momentos que vivimos: a la realidad que tocamos, que se mueve, que nos atropella... Algo de política, como si dijéramos, de esa política que ustedes sólo alcanzan a ver a larga distancia y a la que reverencian con temores misteriosos, con aquellos mismos temores con que los verdaderos creyentes se arrojan en los templos cuando el sacerdote oficia entre nubes de incienso y cánticos navales..."

El concurso de belleza mundial

Como nuestros lectores podrán notar, desde este escrutinio de votos verificado anoche se empiezan a sentir la animación y el entusiasmo que forzosamente ha de despertar este torneo espiritual y gentil. Recuérdese que este torneo es único, el primer concurso mundial de Belleza Femenina y que las triunfadoras adornarán con sus fotografías, que serán hechas con todas las reglas, el album que en París se va a editar para setiembre, album que será una obra maestra del arte parisiense; además, la casa Pathé Frères va a hacer magníficas ampliaciones en colores de las elegidas del mundo y en una cinta cinematográfica las lindas reinas van a ser proyectadas en las pantallas de los teatros.

El entusiasmo mundial a este respecto es desbordante: en Panamá el "Diario de Panamá" es el encargado del concurso; en México lo es el gran diario "Excelsior"; en Guatemala el "Diario de Centro América"; y así en los diversos países de América Latina. Aprovecharé el DIARIO DEL COMERCIO la oportunidad que se le

brinda para rendir a la mujer costarricense su homenaje con ocasión del Centenario de nuestra Independencia; a la vez que a cada una de las elegidas obsequio un album de los hechos en París, aquí hacemos una linda colección de fotografías de las que hayan obtenido mayor número de sufragios y de la manera más artística y espiritual coronaremos la Belleza de nuestras mujeres, de nuestras lindas costarricenses cuya fama está bien consagrada. Según leemos en los últimos capítulos respecto a este concurso la encantadora Jeanne de la Palisse va triunfando en París; lleva hasta el momento 17 millones de votos y las que la siguen cuentan los votos por millones. El concurso de la más bella mujer del mundo correspondiente a la sección de Costa Rica se cerrará dentro de breve término, pues es preciso que sean remitidos a París los comprobantes y las fotografías de las agraciadas.

Zapatillas para Baile Sauma e hijos

Y me veo precisado a suspender aquí el extracto de aquella conversación, primero por no fatigar a quienes esto lean y después para seguir haciendo memoria a fin de no apartarme de la fidelidad que se exige aun al más mediocre relator.

Tenga, pues, paciencia el señor Manólin, que en mi próximo hebdomadario artículo vendrá lo de más miga de aquella conversación.

Jeroglífico compuesto por QUINTO

Tengo un libro proyectado que pasa de lo normal, y ayer mismo lo he entregado a una imprenta formal. ¡Por los Santos Serafines! ¿va a ser colosal la obra? Informarse adonde LINES que la edita; y poco cobra.

Nota.—Las 5 primeras personas que solucionen este jeroglífico dando exactamente explicación del significado del cliché a partir de hoy domingo hasta lunes a las 12 horas serán obsequiadas con una docena de Bols-Netas y 1 ejemplar del libro "A Través del Crimen" editado en la Imprenta María v. de Lines, la más moderna y perfecta de la ciudad de San José.

Five O'clock champagne

A la atenta invitación recibida de la importante casa comercial W. L. Bennet & Co., de New York, con representación social en esta plaza, asistió nuestro cronista social al "5 o'clock champagne" que la casa ofrece a sus clientes, dependencia y amistades, con motivo del segundo aniversario de su fundación. Fue una fiesta de carácter íntimo. Una concurrencia numerosa representada por importantes miembros de la Banca, del Comercio y de otras instituciones; departió en los amplios salones de la Casa Comercial W. L. Bennet & Co., esperando el momento de la recepción. Hubo derroche de atenciones por parte de los gerentes de la Compañía. En diferentes corrilos se cambiaban gratas impresiones sobre proyectos de agricultura, ramo que la casa Bennet tiene en preferencia. Sus empleados eran los encargados de recibir las visitas y de agasajar finamente a sus amistades. Agradecidos estamos de las amabilidades del señor Carranza Solís, apoderado de la Casa, de Mora Fernández, de Willi Borbón y de otros muchos que tan aristóticamente nos han prodigado finas atenciones.

Hubo abundancia de licores, tostes, sandwiches, servidos por el popular Lucas de "La Parra", que sabe hacerlo con maestría. Las bandejas se sucedían unas a las otras con exagerada prodigalidad. La verdad que el extranjero deja entre nosotros—los de la tierra—el sello de la high-life de pour sang. A la hora del champagne el Lic. don Guillermo Carranza, ofreció en nombre de la Representación de la Casa, con frases muy elocuentes y muy adaptables al caso. Fue aplaudido. El popular Macho Pinaud que es la piedra de toque, pues igual que Scherhol-Holmes, está en todas partes, nos obligó a practicar el multis diciendo en muy buen castellano: cada muelcho a su oír. No sin dejar de expresar su agradecimiento a la respetable Casa W. L. Bennet & Co., que tan galantemente se había portado celebrando la fecha de su segundo aniversario. La fiesta resultó espléndida y la representación de la Casa W. L. Bennet & Co., de San José de Costa Rica, debe estar plenamente convencida de sus buenas e íntimas relaciones. El DIARIO DEL COMERCIO desea tan importante firma comercial los mejores éxitos en sus negocios.

6 escrutinio de la belleza mundial

SECCION DE COSTA RICA

SAN JOSE

Lilly Fernández P.	216
Irma Gallegos	192
Terecita Jiménez G.	119
Claudia Juárez M.	45
Yeyita Carranza	34
Margarita Herrero	33
Hilda Ulloa	30
María Boiges	29
Aida Charpentier	25
Arabela Ulloa	25
Emilia Rodríguez P.	21
Emilia Chamorro Chacón	21
Idalbé Charpentier	18
Angela Larraz	17
Graciela Fernández P.	17
Isabel Fernández R.	15

Gallo en Chicha

greda echa la casa por la ventana. A las 12 en punto, y en su actual residencia se celebrará un opiparo banquete que el Segreda—dedica a los Coronel Alvarado Tinoco y Flores, del Ejército de Guatemala. Será una fiesta de porra raya guatemalteca. Hasta el maestro culinario. El menú será neto Regional. La Marimba amenizará el acto. Nuestro cronista social asegura que la fiesta será un acontecimiento social, único caso en San José. Segreda expresa por este medio su simpatía por tan ilustres huéspedes, hermanos nuestros, cosa que no hicieron otros, quizás con más deberes. Para la fiesta se repartieron invitaciones, pero el areopago buhemio no faltará; y el cronista de este Diario se asocia desde luego al programa que será el mejor. ¡Ah! Entre paréntesis, ¡Que no fallen los Habanos.

Hermoso chalet en venta

ALAJUELA

Carmen Chaverri	144
Belén García	78
Aida Fernández M.	56
Matilde Crespo	36
Lilly Poll	24

Regalo del Rey don Alfonso XIII

DON ALFONSO DE ESPINOSA

Don Alfonso ha regalado a la Biblioteca de Lovaina una colección completa de autores españoles bellamente encuadernada y además ediciones particulares impresas según pedidos especiales, que contienen ilustraciones de objetos de arte y fotografías de los palacios reales de España. Ojo a nuestros avisos económicos todos los días hay nuevos, no se olvide

Regalo del Rey don Alfonso XIII

CARTAGO

Hortensia Guier	42
Alida Pattoni	16

Regalo del Rey don Alfonso XIII

HEREDIA

Marta González	43
----------------	----

Regalo del Rey don Alfonso XIII

SAN JOAQUIN DE FLORES

Elvira Ramírez	23
----------------	----

NOTA.—En adelante y para evitar extensión a las listas solo publicaremos los nombres de las señoritas que obtengan más de 25 votos; los de las demás quedan tomados en cuenta para ser agregados a los que lleguen. En las oficinas de este Diario hay existencia de cupones.

Regalo del Rey don Alfonso XIII

LA GRANJA de José Rodríguez M.

ACABA DE RECIBIR

EL SURTIDO MAS GRANDE QUE HAY EN EL PAIS

Confites Bunte. Once clases de sobres para cartas. 20 clases de lápices. 10 clases de diferentes formas de tizas para café y el surtido más acabado en loza de hierro. Jabón Sunlight. Cemento, Leche Condensada, Maicena, Arroz, Alambre de Púas inglés, vasos y maestra que vendemos al 10% menos que los demás almacenes.

CACAO de Primera clase a 40 colones quintal

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional Miguel Obregón Lizaso del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Un Quinto grado más

Muy pronto se abrirá en la escuela "Porfirio Bienes" una sección más para los cursos de quinto grado B.

SARNA Combata esa PICAZON de KASQUINA con el FAMOSO ACEITE VERDE

Reorganícese este Servicio

Los vecinos de Pariscal no están actualmente satisfechos con el servicio de posta.

Esta es idea que nos sugieren vecinos importantes de aquel lugar que se preocupan por satisfacer las mejoras necesarias sin ocasionar perjuicio alguno al Estado.

A. H. GARNIER & Co. Agencia de anuncios

Avisamos al Comercio y al público en general, que nuestra oficina quedó instalada frente al Palacio de Justicia

Ayer saquearon una Tienda en Guadalupe

En esta ocasión le tocó su turno a la villa de Guadalupe. Los ladrones agazaron su ragnio dirigiendo sus operaciones sobre la casa comercial de don Humberto Manfredi.

Provisos de herramientas y llaves falsas, penetraron en el interior y arrastraron con una gran cantidad de mercaderías, todas de diversas clases.

LA COLONIAL Fabrica de Cacao y Café Molido

Dr. M. VALENZUELA DENTISTA AMERICANO

PRUEBE USTED el Arandino CAFE y el Español CACAO

Crónicas Domingueñas

LA FIESTA deportiva del domingo Como estaba anunciado, el domingo 10, del corriente se efectuó el match de Fútbol que jugadores domingueños y San Rafaelito dedicaron a los jóvenes Lic. don José Albertazzi Avendaño, don Nicolás Guiso y don Tobías Rojas Díaz.

Ganga

En las Juntas de Abangares se vende una casa grande para habitación y comercio y un potrero de 45 manzanas, todo muy bonito.

Tienda de CALIXTO MADRIGAL Gran Baratillo del incendio

Le Printemps COSTADO NORTE DE LA IGLESIA DEL CARMEN

ACEITE HAVOLINE Su rival en el país. No existe otro ni produce tanto.

Avisos Económicos -

TARIFA - 20 palabras o menos, C0.75 por inserción. Excesos - 3/4 centimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO. No se admiten inserciones alternas.

Las productivas abejas trabajan para usted en solar o finca. COLMENAS MODERNAS vendido desde C 10-00, J. S. Gould, Turrialba.

EN VENTA una magnífica verja de hierro, para despensa y una tina de baño, de primera clase, casi nuevas y en uso.

RIELES de 20 libras por yarda vendiéndose 3 kilómetros listos para embarcar en Lina Vieja.

PARA enanchar buen negocio se necesita socio con 4,000 colones. Ejecutar Apartado 1071.

LOCAL ESPACIOSO. Se alquila un propio para oficinas o agentes de comercio. Informes en la Tienda Azul.

OPORTUNIDAD para denunciar baldíos. Fincas de maderas. Casas en el centro de San José.

SE GRATIFICA a quien presente en estas oficinas una carta de señoría perdida entre Delcove y La Perla.

OPORTUNIDAD para denunciar baldíos. Fincas de maderas. Casas en el centro de San José.

CLASES DE INGLÉS. Tengo el gusto de avisar a mis amigos y al público en general, que de nuevo he abierto las academias de inglés.

LOCAL para Granero o Depósito de Mercaderías, se alquila en las inmediaciones del Mercado.

ALQUILO mi casa de habitación en San Pedro de Montes de Oca, amueblada y contra templeros.

SE ALQUILA: Local para oficinas o casa de comercio, que se compone de dos cuartos a la calle y bodega.

DE Ocasión, para el contrato de vender: el banco AMERICA de 100 toneladas y la lancha DIGNA BARRA de 12 toneladas de capacidad.

SE ALQUILA: el 2o. piso de la casa cuya planta interior ocupa don Arturo Rosales con sus oficinas.

EL MEJOR lote esquinero que existe en San Pedro de Montes de Oca y que consta de 921 varas cuadradas.

ME HAGO CARGO de cobrar cuentas comerciales y alquileres, por módica comisión.

AUTOMOVIL Ford, de dos asientos, en muy buen estado, se vende.

POR TENER que ausentarme vendiendo juego dormitorio: cama, armario y tocador y otros muebles nuevos.

POR ATRASO en el arreglo del local de taller en la tienda "Madrugal", se ha transferido por tres o cuatro días.

¡GANGA! Vendo o cambio un establecimiento por otro negocio o finca pequeña con preferencia en Alajuela.

LA TIENDA AZUL realizará una gran cantidad de ropa hecha de el 10, al 15 de mayo.

MARIANO STRUCK tiene una gran existencia de CAL, DE CONCHA, LADRILLOS de todas clases.

Es un niño infantil que se desarrolla entre su candelita y un aprendiz y que se convierte en pasión con los años.

Desgraciadamente en Costa Rica vivimos desligados del concierto mundial, en cuanto a una información diaria, fija y bien instalada que nos ponga al tanto de los asuntos internacionales.

Es una obra bellísima en la que campea refinado sentimiento y tiene escenas deliciosas.

La presentación es soberbia. El autor de esta bellísima producción de arte exquisito, es el famoso literato Dario Nuñez, cuyas obras recorren el mundo de triunfo en triunfo.

Se trata del expendio de la leche que produce su finca en botellas especiales, simétricamente cerradas por tapones automáticos.

Se trata de un producto científico puro, libre de toda clase de adulteraciones.

Podemos asegurar que nadie puede ofrecer un programa más sugestivo que el que para las funciones de hoy anuncia la Compañía Obregón-Palou que actúa en el Teatro Trébol con éxito siempre creciente.

En la matinee se llevará a escena la incomparable opereta "La Duquesa del Bal-Tabarin" creación de dicha compañía y para cuya matinee regístrense precios económicos.

Por la noche se estrenará la bellísima opereta de Lehar en 3 actos titulada Eva que será un nuevo y ruidoso triunfo para la Compañía que indudablemente le dará una interpretación inigualable.

Dado el éxito sin precedente que cada noche obtiene el Trébol es de imaginar que en las funciones de hoy como en las anteriores se agotará desde muy temprano las localidades, pues la demanda es enorme.

De Oreamuno

A una edad que cubría por ahí de los 35 a los 60 años de edad dejó de existir confortado con todos los afectos espirituales y rodeado de sus hijos, esposa, nietos y amigos a las 8 horas del 3 del corriente.

Los funerales tuvieron lugar el día 4 a las 9 horas y su entierro a las 10 horas y 30 minutos.

Marítimas

Ayer a las 17 horas zarpó con destino Cristóbal y despachado por Harold Smith el vapor holandés Jan Van Nassau de 2081 toneladas.

Sus manos

Manos que perfumaron mis dolores y cerraron mis párpados al sueño en las noches de insomnio; bellas manos lilales y de ensueño que cubri con mis besos tantas veces palma a palma.

Establecimiento de una estación inalámbrica

Los jóvenes costarricenses, ingenieros, estudiosos y a la vez entusiastas por el progreso de su patria, proponen crear un inalámbrico que aporte los mejores y más rápidos servicios al país.

Progreso de la industria lechera

Un reputado ganadero, propietario que es de una de las mejores fincas de ganado lechero de la región de Coronado, don Francisco Blanco, acaba de introducir una mejora de carácter higiénico que ha de contribuir sin duda alguna, al progreso de la hoy pujante industria láctea.

A LOS COMERCIANTES Y PANADEROS

Papel Sulfit

Hoy en el teatro Trébol

DEPOSITO DE MADERAS DE OROTINA

NUEVO DEPOSITO DE GRANOS

Librería Española

LUCKY STRIKE CIGARETTES El Cigarrillo Tostado QUE SATISFACE A LA PERSONA MAS EXIGENTE



COMO PENSAMOS

El inquilinato

No estábamos muy lejos de la verdad, cuando decíamos que en la actual legislatura los intereses nacionales ocuparían la atención de los señores Diputados con preferencia a la política dispendiosa de tiempo y de energías.

Dos proyectos importantes han sido sometidos a la consideración del Soberano Congreso: uno del diputado don José Manuel Peralta, tendiente a resolver el problema de la escasez de casas de habitación y otro del Lic. don Carlos Díaz Barquero, que trata de inquilinato y del desahucio.

Nos vamos a permitir examinar a la ligera el proyecto del Diputado Díaz. Consta simplemente de cuatro artículos. En el primero de ellos, con la advertencia de que la ley surtirá sus efectos en poblaciones menores de 5,000 habitantes, confirma la excepción de falta de causa justificativa de la demanda y que tendría derecho de oponer el demandado en el caso de no hallarse en la situación prevista por el inciso 2o. del Art. 733 del Código de Procedimientos Civiles, que dice: Artículo 733. "Salvo el caso en que el demandante pueda por su sola voluntad, poner fin a la ocupación de la finca, por parte del demandado no será admisible la acción de desahucio que no se funde en una de las causales siguientes: 1o... 2o. No haberse pagado una o más rentas en los términos y forma a que estaba obligado el locatario."

Luego "si se presentare prueba de haber satisfecho el precio del arrendamiento hasta el mes anterior a la fecha de la demanda (cuando los pagos sean exigibles por adelantado, según lo convenido), y mientras no incurra en mora en las sucesivas prestaciones por alquiler", es claro que la demanda no procede.

Lo grave de este artículo, es el agregado último "y mientras no incurra en mora etc." que parece tender a eternizar los arrendamientos mientras se cumpla con sus disposiciones, y a crear un derecho que pueda oponerse aún contra el propietario, imposibilitándolo para disponer de su propiedad, en el caso de que el comprador exija para realizar la transmisión del dominio, el desalojamiento previo del inquilino, ya sea porque éste no le gusta o porque desea ocupar él mismo, la casa comprada.

Otro inconveniente anotamos en dicho artículo y es la división que marca en cuanto a los efectos de la ley en poblaciones mayores o menores de 5,000 habitantes. ¿Cuándo se vive en una población menor del límite marcado, se queda fuera de la ley y por consiguiente no hay derecho a oponer la excepción de falta de causa? Para unos la ley ampara. Para otros no existe más que el capricho del propietario. Eso es lo que se deduce del proyecto y nos parece injusto crear una situación de esa naturaleza, porque ello traería como consecuencia la emigración de las poblaciones pequeñas en busca del amparo de la ley, y así se verían abandonados muchos caseríos.

El dicho artículo busca en bien del propietario, la seguridad en los pagos de alquileres, pero también contra el incumplido existe ya la ley de desahucio.

El artículo segundo trata del pago con consignación para el caso de que el arrendante se negare a recibir las cuotas de alquileres. Viene esta disposición a reafirmar el derecho adquirido por el inquilino, de no abandonar el local siempre que atienda como es debido los pagos adelantados.

El artículo 3o, contiene la novedad de la ley, dice: "Las rentas sobre alquiler de casa, realmente de habitación, convenidas entre las partes, hasta el primero de mayo en curso NO PODRAN SER AUMENTADAS."

Es como se ve una ley prohibitiva que coarta por completo la libertad de contratación, "durante un año", como lo dice el artículo 4o. y último, al señalar ese plazo para su vigencia.

Sólo el carácter de emergencia que se le quiera dar, podría justificar tal disposición, pero en verdad ella entraña un ataque a la propiedad, por su índole unilateral que sólo mira el interés del arrendatario.

Por lo expuesto creemos que en discusión el proyecto bien podría, interpretando sus artículos, llegarse a una reglamentación en cuanto al pago de alquileres a fin de impedir la usura y abusos desmedidos de algunos propietarios que con el simple pretexto de que a ellos les suben los impuestos y los precios de los materiales necesarios para las reparaciones, hacen llegar los precios a una altura inconcebible, al extremo de pedir por una casa que hace poco tiempo se conseguía en 50.00 y 60.00, 150.00 y hasta 200.00 colones, sin que haya una ley que defienda a los inquilinos, de tales atentados. La necesidad los obliga a aceptar los caprichos del propietario o a emigrar.

No queremos que el Diputado Díaz vea en nuestras reflexiones, ningún ataque a su iniciativa. No, somos los primeros en celebrarla y prueba de ello es que ha venido a coincidir con la voz de alarma que dimos acerca de lo imperioso que era poner remedio a la crisis actual de casas de habitación y al malestar muy pronunciado, que se nota en las clases pobres por causa de ella. Nuestro examen es sereno y tendiente sólo al logro de una ley lo más perfecta posible sobre ese tópico que es de palpante actualidad.

La FAMA Almacén y Tienda de Novedades

Capas Inglesas

negras y de color acaban de llegar a

LA FAMA

Gabinete Optico-Eléctrico

del Dr. ELIAS BLANCO

Aparatos de última invención para el examen de la vista. Espejuelos, Lentes y Cristales finos de todas clases. Único en este ramo en Costa Rica.

Contiguo a la BOTICA AMERICANA frente al SIGLO NUEVO



La Parra de Lucas Olivares

Acaba de recibir las siguientes mercaderías:

- Salchichón, Tocinete y Jamón
- Vinos de los Casa Hijos de Antonio Barceló
- Anisados Secos y Escarchados.
- Reconstituyente Sarsón propio para enfermos
- Un surtido variado de confitos Venchi.
- Cinco Tres Estrellas de Martell.

Servicios para Bodas y Bautizos

Si os duelen los Riñones
Si tenéis arenilla en las Orinas
Si padeceis de dolor en las articulaciones
es que debe limpiaros los riñones, y estimular el hígado, tomando

la Piperazine MIDY

Granulada efervescente

el más poderoso disolvente del Ácido Úrico

única causa de los REUMATISMOS, GOTA, CALAMBRES ARTICULARES, mal de piedra, cólicos hepáticos y nefríticos etc...

La Piperazine Midy es el único remedio inofensivo que no daña al estómago ni al corazón y que no causa los nervios

Dosis: de 2 a 3 cucharadas de las de café cada día, disueltas en un poco de agua o de leche, repitiendo la dosis a las 4 u 5 horas.

Representantes en Centro América: J. PAULY Y CIA. Agentes en Costa Rica: SASSO HNOS.

Sin palabras

Prendió el amor entre Mercedes y Antonio, con la fuerza de una semilla que lleva un día el viento, por azar, a una tierra fértil. Creció la flor, porque era natural que creciera, espontánea y graciosamente.

Pero a la madre de Mercedes, la morenita gala de su barrio, que no era otra que el de la Macarena, dijéronle unas malas lenguas, con perversa intención, que por las venas del muchacho corría sangre gitana, y ello bastó para que desde aquel punto y hora estorbase cuidadosamente que su hija y Antonio vieran a verse en parte alguna, y menos a hablarse.

Lloró en vano la enamorada macarena; suplicó primero y amenazó después el garboso trianero, y por lo cetrino de su color y el negro vivo de sus ojos sí parecía gitano, y ella no hablaba con sus amigas sino de él, jurando y perjurando que suyo sería hasta el fin del mundo, y él no tenía tampoco otra conversación con sus amigos que la de ella, a quien ponderaba y enaltecía como a la misma Virgen de los cielos.

—Gitano debe sé —decía Mercedes, — porque los gitanos tienen la fama de ladrones, y ese indiano me ha robado a mí el corazón, el apetito, el sueño... y ¡hasta los colores de la cara!

—Gitano o no —decía Antonio Vargas, — la sangre que yo en las venas pa' eya ha de sé tarde o temprano, y a eya no más tengo que darle cuentas.

Y así como hubo picarías gentes que propalaron la calumnia inventada, supuesto que lo fuera, las hubo también generosas que olfatearon y siguieron los pasos de los enamorados con el afán de ayudarlos y favorecerlos.

Tal amiga o vecina le solapaba a Mercedes al oído: —Si lo quieres vé, ahora mísimito corre a la Alameda, que ayí está sentao en un pueito de agua.

Y Mercedes corría con el pensamiento, porque de otra manera no la dejaba su madre correr.

Cuál camarada le apuntaba asimismo al muchacho: —Hase dos minutos entra su novia en su casa, con la madre. Me vió y me miró, como distiéndome: "Digaselo usté a Antonio"

La casualidad, que es una gran amiga del amor, disponía de cuando en cuando repetidos encuentros, más sabrosos y dulces por lo inesperados, y que a la mocita y al galán les alteraban los corazones, como pájaros que despiertan súbitamente a una luz que no es la del alba.

Una noche de mayo, Antonio, al doblar una esquina, vió como el rastro de una falda que entraba en una iglesia. "Ella es" —pensó—, y de una carrera llegó el templo, lleno a la sazón de fieles y de luces. Y era ella. Un cura predicaba en el púlpito con voz resonante entre el toser de algunos, el silabeo de otros que rezaban y el arrastrar de pies de los que entraban o salían.

Madre e hija, arrodilladas a pocos pasos de la pila del agua bendita, oraron un rato, sin duda pidiéndole al cielo cosas muy contrarias. En grave apuro se vería el cielo si quería contestar a las dos. Acercóse Antonio cautelosamente a Mercedes, se hincó de rodillas a espaldas de ella y buscó su mano. La niña se la dejó estrechar, segura de quien la buscaba. Después se miraron sin verse. Ella imaginó que el cielo estaba de su parte. Se separó después Antonio para observarla desde lejos, sin temor a una sorpresa de la madre, y se reacia entre las sombras de una capilla. La luz de los ojos de Mercedes llegaba hasta

allí... El cura seguía dando voces.

Poco después salieron del templo hija y madre, y el muchacho tras ellas. Echaron a andar por las rueltas calles del barrio. "¿A dónde irán?" se preguntó él; y las siguió a distancia, con toda el alma puesta en el gentil andar de la niña. Ella no llevaba más que una idea en la frente: "Viene ahí". La madre charlabo por los codos, predicaba también; pero... ¿será irreverencia decir que hubo aque-lla noche para Mercedes dos sermones perdidos?

Se detuvieron un momento ante una casa, cuyo interior ardía en fiestas. Todo era en ella luz y bullicio, rumor de guitarras, de palillos, de coplas y de baile.

—¡Huy! ¡Cómo está esto! —exclamó la tirana.

Y entraron.

—¿Qué pasa aquí? — preguntó Antonio a una mocita que salió a tiempo.

—Que hay un bautizo — le contestó ella.

Iluminóse la cara al muchacho, y entró también en seguida en la casa. Muy grande había de ser su desgracia o su torpeza, o ambas cosas juntas, si en tan propicia ocasión no lograba hablar con su novia siquiera dos minutos.

Pues lo fué. Y tuvo la culpa un marchoso, como no podía menos. Quería hacerse invisible Antonio en el patio, pasar inadvertido y esconderse en una habitación cualquiera, como primera posición hábil y conveniente para sus planes, cuando un señor calvo y con patillas, de ridícula panza y muy delgadas piernas, le echó la vista encima y empezó a llamarlo con tales voces y a ponderar de tal suerte lo que él se alegraba de verlo allí, que no quedó alma viviente en el patio ni en toda la casa que no se enterara de quién había llegado.

Una hora después rondaba la casa de Mercedes. En una habitación del piso más alto se veía luz. Al apagarse inopinadamente, cayó desde la ventana a la calle una flor, sin que él viera la mano que la había arrojado. No parecía sino que la flor fuera el alma de la luz misma, que cuajó en esa forma para llegar a él.

La cogió, la besó... y echó a andar calle arriba, cantando entre sí: "Qué remedio habrá pa dos personas que se quieren mucho no se puen hablar?..."

S. y J. Alvarez Quintero

Un día después rondaba la casa de Mercedes. En una habitación del piso más alto se veía luz. Al apagarse inopinadamente, cayó desde la ventana a la calle una flor, sin que él viera la mano que la había arrojado. No parecía sino que la flor fuera el alma de la luz misma, que cuajó en esa forma para llegar a él.

La cogió, la besó... y echó a andar calle arriba, cantando entre sí: "Qué remedio habrá pa dos personas que se quieren mucho no se puen hablar?..."

S. y J. Alvarez Quintero

El mejor dentífrico del mundo

Odol

EL ODOL es el primer y el único dentífrico, pues su acción antiséptica y refrescante no sólo durante los pocos momentos que se emplea, sino que esa acción dura hasta el día siguiente.

Depósito en la BOTICA FRANCESA

LEA NUESTRA SECCION DE AVISOS ECONOMICOS TODOS LOS DIAS HAY NUEVOS

Un sacerdote ejemplar en Sta. Bárbara de Heredia

Ayer nos visitó un importante vecino de Santa Bárbara de Heredia, quien nos manifestó que la labor meritísima del cura don Emeterio Martínez, Párroco de dicho lugar, es digna de darla a conocer, a fin de callar las injustas intrigas locales que afectan de manera solapada una reputación ejemplar.

La Iglesia estaba en ruinas —nos dijo nuestro informante— y hoy es uno de los mejores templos de la Diócesis.

La Casa Cural, inhabitable en otro tiempo, hoy ofrece comodidades suficientes, para que se aloje quien por su representación social tiene derecho a habitación decorosa.

Pero la labor del Presb. Martínez se agranda y adquiere relieves eminentemente apostólicos contemplando a Santa Bárbara 16 años atrás

Y si comparamos la sociedad de entonces con la de hoy, veremos que la moralidad en sus costumbres ha ganado el 100 por 100, y si nos fijáramos en el culto de entonces, veríamos la diferente proporción a su favor. De donde deducimos, que hoy Santa Bárbara es uno de los pueblos más religiosos de esta provincia, merced a los esfuerzos realizados durante 16 años por el Padre Martínez, suficientemente conocido entre el pueblo y el clero de Costa Rica.

El "Diario del Comercio" felicita al Padre Martínez y a sus queridos fieles por el progreso moral y material que han llegado a consolidar en bien de un pueblo católico, integrado en su mayoría por una sociedad de vecinos honorables y cultos como el que nos ha visitado en nuestras oficinas.

Ferrocarril al Pacífico NUEVO ITINERARIO SERVICIO DE PASAJEROS

[Léase para abajo]		[Lea para arriba]	
SAN JOSE ALAJUELA DIARIO	SAN JOSE A PUNTARENAS DIARIO	ESTACIONES	PUNTARENAS A ALAJUELA DIARIO
HORAS	HORAS		HORAS
15.00	9.00	San José	14.34
15.35	9.35	San Antonio	13.56
16.00	10.00	Ciruelas	13.33
16.20		Alajuela	9.30
	10.20	Turrúcaras	13.10
	10.50	Atenas	12.43
	11.02	La Balsa	12.25
	11.25	Escobal	12.01
ESPARTA	12.20	Orotina	11.10
PUNTARENAS	13.55	El Roble	9.10
Domingo, Lunes, Miércoles y Viernes	14.20	Puntarenas	8.45
		Esparita	17.40
6.15		El Roble	17.00
7.05		Puntarenas	16.30
7.30			
HORAS	HORAS	HORAS	HORAS

Hay varias estaciones intermediarias en donde paran los trenes; informes en cualquier agencia. San José, 1o. de marzo de 1921.

ALVAREZ & CLEVES

Frente a la Plaza de Artillería - San José

ACABAN DE RECIBIR

Catres de hierro blancos
Ollas de aluminio
Alambre y cordón eléctrico

Planchas eléctricas
Ollas y sartenes de hierro
Esmalte "SAPOLIN"

Y otros Artículos de Ferretería

NUEVA REALIZACION

L. VANNI & Co.

PARAGUAS - CAPAS
CASIMIRES - DRILES - SOMBREROS
MEDIAS - ABARROTES - VINOS - CONAC

PRECIOS QUE NO ADMITEN COMPETENCIA

Teléfono No. 788 — Apartado No. 999

Depósito de Maderas

JUAN KNÖHR HIJOS

50 VARAS AL NORTE DEL LABERINTO

Surtido completo a los precios más bajos de plaza HAGAJUNA VISITA Y SE CONVENCERA

LA VENCEDORA

FABRICA DE JABONES DE TODAS CLASES

MONTADO CON TODAS LAS MEJORES MODERNAS

Ofrece a todo el comercio de la República, las mejores clases de jabón y los precios más económicos.

Pida nuestro Jabón Vencedora marca "Victorius", que es mejor que todas las clases similares importadas y mucho más barato.

Administrador, CARLOS SULEY.

Apartado 1054 — SAN JOSE — Teléfono 123

National Fire Insurance Company OF HARTFORD.

CONN. U. S. A.

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Agentes Generales y Apoderados para Costa Rica

SASSO HERMANOS

Oficinas Frente al Costado Este del Banco de Costa Rica

Apartado No. 186 — SAN JOSE, C. R. — Teléfono No. 121

W. L. BENNET & CO.

Capital autorizado: \$ 200,000.00 — Capital pagado: \$ 100,000.00

Casa Bascaña, Exportadora e Importadora

Establecida en 1919

SAN FRANCISCO — NEW YORK — CENTRO AMERICA

Importación de mercaderías en general

Exportación de productos del país

SECCION BANCARIA

Cuentas corrientes de checks y a plazos fijos. Caja de Ahorro. Compra y venta de giros. Cambio de monedas. Descuento de letras y pagarés

SAN JOSE, COSTA RICA

Apartado 1191 — Teléfono 847

Oficinas:

Frente Norte del Banco de C. R.

LIMON Apartado 201 Oficina: Frente a la Estación del Ferrocarril

PUNTARENAS Teléfono 45 — Apartado 7 Oficina: Sur del Muellecito

TEATRO VARIEDADES - Domingo 8 Mayo

Primer Matinée a la 1 p. m. Principio a 0.25 Luneta

LA CASA DEL ODIO

Segunda Matinée a las 2 y 45 - Luneta 0.50 - Por Pina Menichelli

La Derrota de las ERINNIA

NOCHE: a las 8 y 30 — Estreno — Luneta 1.00

LA VOLADA por Vera Vergani

ARTE ITALIANO

TEATRO TEBOL - Domingo 8 Mayo

Matinée: El éxito de la Compañía Obregón Palao

LA DUQUESA DEL BAL-TABARIN

Luneta 1.00

NOCHE: Por primera vez en esta temporada la soberbia opereta de Lehar

EVA

Hotel Imperial

EL MEJOR SITUADO DE LA CAPITAL

Altos Almacén Delcore — Esquina de La Geisha

ATENDIDO ESPECIALMENTE

¡POR SU PROPIETARIA! Anita v de Rodó

Cuartos amplios, ventilados y lujosamente amueblados

MESA EXQUISITA

SE RECIBEN PENSIONISTAS :: PRECIO MODICOS

Apartado No. 119 - San José, Costa Rica

Una fábula de K. Tetmayer (Polaco)

"Inclina tu cabeza y escucha... En los tiempos en que los dioses solían visitar a los hombres, un poeta ateniense compuso un himno en honor de Zeus. Sintióse tan satisfecho el dios armonizante, que resolvió dar al autor un premio equivalente al placer que le había proporcionado. Descendió, pues, del Olimpo a la tierra, inmenso y luminoso como el sol por encima de las neblinas. Sentado en una roca cercana al mar, el poeta, con la frente apoyada en la palma de la mano, contemplaba en aquel momento la inmensidad del océano, escuchando el monótono rumor de las olas sembradizas, cuyo murmullo convidaba a la meditación. Al ver ante sí al señor de la tierra y de los cielos, el vate se sintió sobrecogido; pero Zeus comenzó a decir con tono afable: —Me honraste con un canto que ensalzaba mi gloria y mi poder omnipotente, y por lo tanto, debo recompensarte. Tu palabra tendrá de hoy más tan fuerte encanto, que al punto que resuene, el mar se aquietará para escucharte y detendrán su vuelo las nubes evaluadas del espacio: daré a tu voz tal fuerza y embeleso que los más poderosos magnates de la tierra dependarán a tus pies púrpura y oro, y tú los regirás, como la grulla gobierna a sus hijuelos: las mujeres más bellas, te ofrecerán sus almas sonrojadas y sus cuerpos niveos y perfumados. Te haré rico, feliz y poderoso". Mas el vate, moviendo indiferente la cabeza, replicó en estos términos: —¡Oh padre de dioses y los hombres! Te recompensa superior a cuanto ansían los miseros mortales, y honra a tu mano inmortal y omnipotente; yo no la necesito, pues ahora soy rico y feliz y poderoso. Sorprendido el olímpico, repuso: —¡Cóm! Sobre tus hombros, ¡oh poeta! miro una capa polvorizante: cubre también el polvo tus pies, cansados de sempiternos, fatigosos viajes, y tu mano sustenta el pesado bastón del peregrino. Pliega tu frente un surco de tristeza: en tu boca residen; tristes huéspedes! la pena y la amargura. ¿Has saludado acaso alguna vez con placida sonrisa la aparición del áureo carro de Helios? Careces tú de hogar, como las aves cuyo inocente nido divoraron las llamas: te encuentras solitario como alivestre rosa que crece en un peñasco. ¿Cómo, entonces, dices que eres rico, feliz y poderoso? El poeta respondió: —Porque poseo el corazón de una mujer que me ama. El padre de los dioses y los hombres puso riuosito su brillante diestra sobre el hombro del vate, murmurando: —¿Y si yo hiciera que ella no te amara? —En ese caso—replicó el poeta—dáme la muerte.—Lo preferiré. Entonces, el inconforme PAN, que estaba oculto en la selva vecina, cruzando una sobre otra las piernas capripedees, rugió con raras voces, espantando las moscas con una ramilla de oloroso mirto: —Padre Zeus, reemplaza una ella con otra." Traducido del Esperanto por C. GAGINI

Ovomaltina

PARA Niños - Adultos - Nodrizas

ALIMENTO FORTIFICANTE

Acaba de recibir "LA INDIA"

Teléfono 198 Tomás Fernández & Hno. Apartado 614

Dr. CONSTANTINO HERDOCIA

De la Facultad de Medicina de París

Médico y Cirujano

Enfermedades de los ojos, oídos, nariz y garganta

Horas de oficina de 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo Teatro Variedades

TELEFONO No. 1443 — SAN JOSE, COSTA RICA

De la vida social

VIAJEROS: Procedente de Alajuela estuvo entre nosotros el señor don Raúl Acosta García. De la misma ciudad llegó a ésta capital don Ezequiel Fonseca Martín. Procedente de la Habana, llegó a nuestro país, la señora doña Pastora Chaverri de Ramírez en compañía de don Tranquilino Chacón Chaverri; les presentamos nuestro saludo. Para Cartago salió, la señora María Josefa Zumbado Cruz. Regresó de Alajuela, el señor don Gonzalo Truque. Del mismo lugar, estuvo en esta capital el señor don León Cortés. De Limón, trasladó su residencia, a ésta capital, el joven Matías Siverio. De Alajuela llegó don Luis Montenegro.

Formamint PASTILLAS GERMICIDAS PARA LA BOCA Y LA GARGANTA. Para las anginas, ronquera, encías inflamadas, nada de gárgaras. Tómense las delicadas pastillas.

Tres soberbias funciones Se darán hoy en el TEATRO MODERNO admirablemente seleccionadas para complacer al público. En las matinales a las 1.30 y a las 3 p. m., se pondrán en la pantalla los emocionantes episodios 4, 5 y 6 de la monumental película de serie de grandioso éxito, LA RED DEL DRAGON. En la matinee de las 7 p. m. se exhibirá la magnífica cinta ESPOSAS REBELDES, que produjo mucha sensación.

HIERRO NUXADO. De los Hombres energía y robustez; a las mujeres esbeltez y buenos colores. Más de tres millones de personas lo toman anualmente como fortificante de la Sangre y de los Nervios.

Aserradero COLLADO Y ROJAS. Maderas del Atlántico y del Pacífico. Los mejores precios de la plaza.

El Presidente de Cuba y el Rey de España Don Mario G. Menocal, Presidente de la Perla Antillana, de esta floreciente isla bañada por el Guámir, antes de retirarse del Poder, envió a Su Majestad don Alfonso XIII Rey de España, un hermosísimo "Yate" de vapor, construido en uno de los arsenales cubanos bajo el más riguroso estilo. Este regalo del señor Presidente de Cuba, corresponde al obsequio de dos yeguas y un caballo de pura raza que hace algún tiempo le enviara don Alfonso como prueba de simpatía. La lancha según nos dicen por carta recibida, es la obra más perfecta y acabada y su costo asciende a 30,000 dólares. Los españoles de Cuba y los cubanos, ven con estos testimonios de reciprocidad, no una fórmula de diplomacia, sino un lazo íntimo de unión que añaña el cariño común de dos pueblos grandes: la madre que siempre mira con amor al último hijo emancipado.

SELECTA VENTURE. NORMA TALMADGE. Y en la noche a las 8.30 se estrenará el magnífico cine-drama ALEVILLA por Norma Talmadge. Es una obra de muy interesante argumento en que se pone de manifiesto el desdoro de muchos hombres que viven a expensas de sus esposas. Mañana lunes: EL CINTURON DE LAS AMAZONAS.

El Comité Federal en sesión permanente Este centro unionista, mientras el Pacto es discutido en el seno del Congreso Nacional, se ha declarado en sesión permanente. Mañana lunes presentará el Comité ante el Congreso un Manifiesto redactado cuidadosamente para contribuir a deslindar el punto legal del problema unionista por lo que respecta a Costa Rica.

Comunicaciones telegráficas San Juan del Sur, 6 de mayo 1921 A Director Gral. de Telégrafos. Via Pacifico, o sea la normal mensajería para China y Filipinas está interrumpida. Mensajes para estos lugares se están enviando via Eastern a la siguiente tarifa: para China, un dólar setenta y siete centavos oro la palabra, exceptuando Macao, que es un dólar setenta y siete centavos. A Filipinas, Manila, un dólar setenta y tres centavos. Demás oficinas a uno setenta y siete Oficina Cable.

Los banqueros del Walt-Street hacen tirante la situación Económica en Nicaragua Brothers and Seligman, Banqueros del Walt-Street, que lo absorben todo. Este aserto se prueba con el siguiente dato: En los Juzgados no se transitan otros asuntos que demandas ejecutivas contra los agricultores. Estos tomaron dinero en el Banco a un alto tipo, no han podido cubrir sus compromisos, vencido el plazo de Ley, estipulado, y así lentamente, el país va pasando a nuevas manos, a una argolla que tiene todas las onminadas para explotar en forma legal lo que constituye la riqueza de aquel país. Este es el móvil que existe para abandonar la tierra soñada de los Lagos, que no ha mucho gozaba de libertad.

Fallecimiento de don José Quirós en San Rafael de Oreamuno

La sociedad oreamunense ha sufrido con el fallecimiento del caballero don José Quirós, uno de los comerciantes de mayor prestigio, por la honradez que le distinguía siempre en sus actos. Hombre de gran corazón para el pobre, que durante 56 años de vida, se hizo acreedor al cariño y estimación de todos los vecinos. Era el extinto, miembro de una importante familia del lugar, siendo su vida un modelo de virtudes. La ciencia no pudo salvarlo de su penosa y prolongada enfermedad. Don José sirvió a su pueblo en muchas oportunidades, ya como Agente de Policía, como miembro de la Junta de Educación, como Presidente Municipal, y como miembro de la Junta Edificadora, distinguiéndose como excelente ciudadano.

La mejor Fábrica de Siropes y Aguas Gaseosas (Establecida en 1907). NO EMPLEA TAPAS USADAS. JUAN LUIS CAMPOS. Teléfono 190 - Apartado 935. FARMACEUTICOS: Por no poderla atender su dueño, se vende un magnífico negocio de Botica, situado en el mejor punto comercial de la ciudad de Alajuela. Para precios y condiciones atenderse con Ramón Padilla S. en San José.

El nuevo Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda

No. 15 JULIO ACOSTA GARCIA Presidente Constitucional de la República de Costa Rica. Decreto: Nómbrase a don Rafael Huete Sáenz, Secretario de Estado en los Despachos de Hacienda y Comercio. Dado en la Casa Presidencial.—San José, a los siete días del mes de mayo de mil novecientos veintuno. (f) JULIO ACOSTA (f) R. HUETE Claudio Castro Saborío ABOGADO Y NOTARIO Despacha en la oficina del Licenciado don Gerardo Castro M.

Adelina Patti, de Impeccedora fama en el mundo oratorio, sea admiradora del Formamint PASTILLAS GERMICIDAS PARA LA BOCA Y LA GARGANTA.

El Pandero Político. Partido Progresista

Ayer conversamos con un abogado de la mala republicana, de los que fielmente sostuvieron el lábaro de los 20 años y nos dijo: El Republicano neto y puro, revive y se organiza en todo el país. No se ha llegado a fijar un programa. Apenas tenemos el boceto. Pero no entra el paladín de la campaña republicana a Jecfar. En Cartago quieren que se titule "Partido Progresista", con don Ricardo Jiménez a la cabeza, y los históricos, muchos de ellos discuten mantener el título de siempre "Republicano" siempre con don Ricardo. Como la ola es inmensa, puesto que la idea es formar un Partido de radicales, republicanos y progresistas, que marchen bajo la misma plataforma, se esperan las consultas hechas a todas las provincias. Los pueblos responden unánimes y acuepan la nueva causa. Siendo así, tendrá la próxima Legislatura una Representación firme, con garantía suficiente para los grandes problemas que hay que resolver. Será un Blockk que ha de surcar por un camino de progreso para el bien de la República.

El Príncipe de Aci, Grande de España pide limosna en Roma

Un escritor francés que visitaba pocas semanas ha la Ciudad Eterna en compañía de un periodista italiano, encontrándose en una esquina con un anciano que le dijo, tendiéndole la mano: —Una limosna por el amor de Dios. Se hallaba, según dice el escritor francés, miserablemente vestido y esperaba la salida de la gente que estaba en un teatro, para solicitarle un socorro. En sus harapos había, sin embargo, alguna dignidad. Sus ojos parecían enrojecidos por las lágrimas. —¿Es usted un obrero sin trabajo? —le preguntó el periodista italiano, dándole una lira. —No—respondió el mendigo. —¿Un empleado cesante? —Tampoco.—No he trabajado nunca porque no sé hacer nada. —¿Qué hace usted? —Trabajo en la casa de los príncipes de Aci, que es descendiente del último lugarteniente de los reyes de España en Sicilia. ¡Ah, señores!... Y el infeliz anciano alejándose negándose a aceptar un billete de 50 liras que le ofrecía el escritor francés. —No murmuraba... no... no puedo recibir eso... Ustedes me han oído... ustedes saben a quienes dan limosna... Y el príncipe de Aci no puede recibir socorros sino de los reyes... El que mendiga a la puerta de los teatros es un infeliz anciano de sesenta y siete años, que no tiene ni nombre, ni patria, ni familia, ni hogar. Todo esto con muchos otros detalles pintorescos, nos lo refiere un periodista muy serio, Máximo Baze, en el "Excelsior" de París. X. X. No se olvide de que el aviso es el engrandecimiento de su negocio.

Hotel Washington Administrada por su Propietaria M. DE LA PRADE. Unico de Primera Clase en el país. Se habla Inglés, Francés y Español. Dormitorios Confortables con Baños Fríos y Calientes. Cuartos Especiales Para Agentes Viajeros. Tel. 173 - Ap. 479.

Es aceptada la renuncia del Sr. Echandi

No. 14 JULIO ACOSTA GARCIA Presidente Constitucional de la República de Costa Rica. Decreto: Traid a la vista la renuncia que del cargo de Secretario de Estado en los Despachos de Hacienda y Comercio presentó el Licenciado don Alberto Echandi Montero. Dado en la Casa Presidencial.—San José, a los siete días del mes de mayo de mil novecientos veintuno. JULIO ACOSTA El Secretario de Estado encargado del Despacho de Gobernación, AQUILES ACOSTA. Señor: Vine a la Secretaría de Estado en el Despacho de Hacienda con la inequívoca resolución de ayudar a Usted en su vehemente propósito de comenzar riquiera la obra de restauración en las finanzas de nuestra Patria que es de urgente necesidad. Si el petróleo u otra inesperada circunstancia no viene a salvar la dificultad, este año—como todos los anteriores—sua ajustando los gastos estrictamente a lo autorizado, sobre pasarán a las entradas, ya que el monto de éstas, a mi juicio fué calculado por el Congreso muy liberalmente. Para evitar el consiguiente aumento de la deuda pública considero ineludible crear nuevas rentas y suprimir ciertos servicios, supresión que el momento histórico no permite en alguno de los departamentos, según lo atestigua su importante Mensaje de hoy. La tranquilidad del país, y con ella el alejamiento de peligros mayores para el mismo, no lo consientan. No ha llegado aún el momento oportuno. En estas condiciones mi continuación en la Secretaría de Hacienda me obligaría a sacrificar el propósito fundamental que tuve al aceptarla; y eso únicamente es lo que me determina a Usted mi renuncia, no sin advertirle que, conocedor íntimamente de sus manejos puros, de sus patrióticos empeños y de sus dificultades, me consideraría muy honrado si pudiera servirle en algo que no implique la enor-

No hubo tal huelga en la Casa "Sauter & Co." A cualquier cosa llaman huelga. Esto está ya tan viciado, que un sólo descontento comunicado al Jefe de un Taller, le dicen: ¡huelga! En la casa "Sauter & Co." no sucedió tal cosa. Los trabajos no fueron paralizados. Se dió cumplimiento a todo el trabajo que en sus talleres había. No fué más que un descontento entre un pequeño número de empleados, que no interrumpió la marcha de los talleres. Eso es todo. Enterados que fuimos del rumor callejero, le damos a la publicidad para evitar inútiles comentarios.

Postres sin azúcar Pudín de arroz con ciruelas pasas y miel. Lave una taza de arroz blanco en varias aguas y póngalo en una cacerola con una taza de agua fría. Hágalo hervir por tres minutos. Entonces agregue un litro de leche y una cucharadita de corteza de limón rallada y deje hervir a fuego lento hasta que el arroz haya absorbido la leche. Quitele del fuego y agregue dos huevos batidos con tres cucharadas de miel, revuelva bien, ponga en un molde engrasado, cúbralo con un papel engrasado y sométalo al vapor por treinta minutos. Póngalo en un plato caliente, adorne con ciruelas y pasas y sírvalo. Manjar de los dioses. Pele y corte en rebanadas tres bananos y cinco naranjas. Póngalas en un plato hondo de cristal; agregue una copa de coco rallado, tres rodajas de piña cortadas en pedacitos, media taza de miel y una de nueces picadas. Sobre esto se le pone crema batida helada y endulzada con miel y se sirve.

NECESITA Ud. COMPRAR OLLAS DE ALUMINIO? Aproveche la oportunidad, 6 OLLAS por 35 COLONES. Informes, Imprenta LINES.

Felisindo Romero COMISIONISTA. Fábrica de Sacudideros "FENIX". Plumeros de Fibras. Sub-Agente de Seguros contra Incendios.

La Alhambra Almacén de Tejidos y Abarrotes. PAGES & Cia. Tabaco Itzepeque.—Loza de toda clase.—Escobas para patio, extrañejos.—Cigarrillos "Suzini".—Puros Habanos y Jamaica. PINTURAS, ACEITES, AGUARRAZ.

El Doctor M. J. Zeledón Alvarado MEDICO - CIRUJANO. Ha trasladado su oficina y su residencia 150 varas al norte de la Botica Francesa. Enfermedades venéreas - Paludismo. Estudios médicos internos. Servicio continuo de día y noche.

José Cheng Apuy & Co. Almacén de Primera Clase. El más antiguo de Pantareñas.

MATEO FOURNIER Q. DENTISTA. Oficina situada al costado Sur de la Catedral contiguo al HOTEL WASHINGTON.—San José.

¡Castrillón! ¡Castrillón! ¿Quién es? El famoso empresario de circo que llega en el vapor holandés con su compañía. Su representante, señor Cocio, saldrá hoy a preparar todo lo necesario. En su oportunidad avisaremos su desempeño.

DEPOSITO DE MADERAS "EL COYOLAR" STRUCK & ALVARADO. FRENTE AL HOTEL WASHINGTON. Calle Central Sur - Teléfono No. 539 - San José, C. R.

TEATRO MODERNO - Domingo 8 de Mayo Cuatro atrayentes funciones. Matinées a las 1 y 3 p. m. - Los episodios 4 y 6 de la colosal cinta LA RED DEL DRAGON. Matinée a las 7 p. m. - La encantadora película ESPOSAS REBELDES. Noche a las 8 y 30 - Sensacional estreno de ALEVILLA. Mañana lunes EL CINTURON DE LAS AMAZONAS.

FABRICA DE JABONES Y VELAS DE ESPERMA JESUS MARIA CASTRO V. 25 v. al N. de la Plaza Viquez. Teléf. 1372 - San José, C. R.

Imprenta María v. de Lines. Se imprime toda clase de fórmulas, esquelas, tarjetas, folletos, revistas, talonarios, carteles, etc. GRAN RAPIDEZ - PRECIOS MODICOS. Teléfono número 255 - Apartado número 101.

MAÑANA abrirá la Tienda MADRIGAL 25 varas al Norte de la Botica Oriental con un inmenso surtido a precios muy bajos, de los siguientes artículos: SEDERIA. CRESPONES - PIEL DE SEDA - VOILES SEDA CRUDA - BURATOS - SEDAS CHINAS ETC. LANAS. GABARDINES - CHEVIOTS - GRANO DE ORO - MERINO ETC. BORDADOS. El surtido más grande llegado al país. - Guías y plisados para fustanes. VARIOS. Etaminas y organdies ingleses y suizos. - Lienzos y batistas finas. Encajes, Etc. Cortinas, mosquiteros, frazadas, camisetitas y combinaciones para señoras y niños, sombreros para niños, cintas, pañuelos, medias de seda y algodón. Precioso surtido de cortes de Casimir ingleses para Hombre. RAMON MADRIGALE HIJOS.

Fume Los puros San Toi y Diplomático de B. A. GONZALEZ & Co. LOS MEJORES y más acreditados productos tabacaleros del país.